

DEPARTMENT OF EXTERNAL AFFAIRS MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

communiqué

No.: 84

DIFFUSION: POUR DIFFUSION IMMÉDIATE RELEASE: LE 29 SEPTEMBRE 1978

DISCUSSIONS CANADA/CE À OTTAWA

Le Ministère des Affaires extérieures annonce aujourd'hui que des hauts fonctionnaires du Gouvernement canadien et de la Commission des Communautés européennes ont tenu, du 27 au 29 septembre, des discussions à Ottawa sur des questions multilatérales et bilatérales.

Les deux sous-comités du Comité Mixte de Coopération (CMC) créé en 1976 par l'Accord-cadre de Coopération commerciale et économique se sont réunis. Des représentants de certains Gouvernements provinciaux se sont joints à ceux du Gouvernement fédéral pour ces réunions.

La troisième réunion du sous-comité préparatoire et de Coopération générale a été tenue sous la co-présidence de M. D. S. McPhail, Sous-secrétaire adjoint, Ministère des Affaires extérieures, et de M. J. Loeff, Directeur général adjoint aux Relations extérieures de la Commission. Le sous-comité a passé en revue la coopération dans le domaine de l'environnement, de la science et technologie et du développement régional. Un bon nombre de projets de coopération en matière de science et technologie ont été lancés à l'occasion de la visite à Ottawa en septembre 1978 d'une mission dirigée par le Directeur général de la Commission pour la Recherche, la Science et l'Education, M. Günter Schuster et par le Chef de l'Agence d'Approvisionnement d'Euratom, M. Jan Baldem Mennicken. Ce nouveau programme de coopération comporte des échanges d'information dans les domaines de l'exploration et de l'extraction des matières premières, des sources alternatives d'énergie, de la prévision scientifique et technologique, du stockage des déchets radioactifs et des mesures concernant la santé et la sécurité s'y rapportant.

Le sous-comité a convenu de la tenue sur une base expérimentale d'un séminaire (workshop) sur les obstacles au commerce Canada/CE prévu pour le mois de novembre au Canada sur la politique de concurrence. La tenue d'un séminaire analogue pour les hommes d'affaires de la Communauté sera décidée plus tard.

La quatrième réunion du sous-comité de coopération industrielle, co-présidée par M. A. Guérin, Sous-ministre adjoint du Ministère de l'Industrie et du Commerce, et par M. J. Loeff, a permis un échange de vues sur les politiques de développement industriel du Canada et de la CE et de passer en revue l'état de la coopération poursuivie dans le cadre des activités des groupes de travail du sous-comité sur les produits forestiers, les télécommunications et la transformation de données, l'aéronautique et l'industrie nucléaire. Le sous-comité a adopté le mandat du nouveau groupe de travail sur les minéraux et métaux portant sur les secteurs du fer et de l'acier, de l'amiante, des métaux non-ferreux et du charbon. Le sous-comité a aussi discuté du rapport récemment établi entre le Bureau de rapprochement des entreprises de la Commission et le Ministère de l'Industrie et du Commerce dans le but de favoriser les "joint ventures" et autres projets de coopération analogues entre des firmes canadiennes et européennes. Le sous-comité a procédé à un échange de vues préliminaire sur le programme de travail de coopération industrielle pour 1979-80.

Au cours de la semaine, des consultations semiannuelles de haut niveau ont aussi eu lieu. Les discussions ont porté sur divers sujets économiques multilatéraux et bilatéraux. Des consultations se sont aussi poursuivies dans le cadre de l'Article XIX du GATT sur les mesures restrictives d'importation du Canada dans le domaine de la chaussure.